


**Café
político**
José Fonseca

jose.fonseca@eleconomista.mx

¿Quién cuida a la Presidenta Sheinbaum?

El pasado domingo, la embajadora canadiense en Estados Unidos, **Kirsten Hillman** dijo a la Associated Press que en la cena del viernes el primer ministro **Justin Trudeau** dijo a Trump “que era injusto comparar a su país con México, en cuanto a drogas y migrantes”.

Días antes, la revista *Rolling Stones* citó fuentes del equipo de transición de Trump que afirman que discuten eventuales acciones militares en México como parte de la guerra contra los cárteles de drogas.

La primera consigna lo que dice Kirsten Hillman que le dijo Trudeau a Trump. La segunda, lo que dicen fuentes no identificadas del equipo de transición. Fuentes interesadamente indirectas, convenientemente negables ¿Por qué las respuestas directas de la Presidenta de México? ¿Quién la cuida? ¿Tan sitiada está?

La fulminación del Coneval

“La autosuficiencia alimentaria, agrícola y pecuaria se redujo de manera constante en el período de 2018 a 2022 (último año con datos consolidados), lo que complica los planes del nuevo gobierno federal en busca de la soberanía alimentaria.

Parte del “estudio diagnóstico” publicado por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, Coneval, el organismo fulminado junto con todos los organismos autónomos, tan incómodos para la “revolución de las conciencias”.

La imparcialidad de sus estudios y diagnósticos es indispensable para cualquier gobierno interesado en la eficacia de sus programas, no para el nuevo régimen. Lástima, tiene razón **Rolando Cordera** al escribir que “muerto el Coneval, la pobreza pierde rumbo”.

Perspectivas desde el trumpismo

Grupos afines al presidente electo de Estados Unidos, **Donald Trump**, dicen que la amenaza de aranceles a México y Canadá “fue para aventajarles y darles tiempo para adecuar sus políticas y conservar intacto el acceso al mercado estadounidense”.

“La respuesta inicial de la presidenta Sheinbaum es posicionamiento para la audiencia doméstica, no significa que México no negociará; pero si quieren medir la determinación de Trump, les impondría aranceles selectivos para mostrar que va en serio”

“Esperamos que México y Canadá acepten los términos de la negociación con Trump, pues el costo de no hacerlo sería muy oneroso para sus economías”. Puntos de vista de aquellos con quienes ya lidia el Gobierno de México.

Notas en remolino

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados y líder de la mayoría morenista, **Ricardo Monreal**, prevé que entre el 12 y 13 de diciembre estará aprobado el Presupuesto de Egresos, austero, ¿hay otros?... Por cierto, a pesar de todo, Monreal, sin querer queriendo, afirmó que hace falta una reforma fiscal “de gran envergadura”... A las presiones para renovar el compromiso de ser “tercer país seguro”, algo así como sala de espera para solicitantes de asilo en Estados Unidos, quizá, como proponen algunos, es tiempo de hacer lo que hizo Turquía. Creó enormes campamentos para albergar refugiados rechazados por la Unión Europea y recibió por ello más de 6,000 millones de dólares... “No quiero conmigo a gente que diga sí a todo, quiero que todos a mi alrededor me digan la verdad, aunque les cueste sus empleos”, dijo **Samuel Goldwyn**...